

Sitzung der Vollversammlung am 17. Juni 2010

TOP 8 – Wahlergebnisse 2009-2012

Veröffentlichung der Ergebnisse der Wahlen zur Vollversammlung und zu den Bezirksversammlungen im Jahr 2008

Zur Durchführung der IHK-Wahlen besteht eine Wahlordnung, die die Vollversammlung beschlossen hat. Nach dieser Wahlordnung hat die Vollversammlung in ihrer Sitzung am 13.12.2007 zur Vorbereitung und zur Durchführung der Wahlen einen Wahlausschuss bestellt.

Der Wahlausschuss führt die Wahlen gemäß § 8 der Wahlordnung durch und hat dabei weitgehende Entscheidungsbefugnisse zur gesamten Abwicklung der Wahl. Unter anderem legt er auch die Regularien für die Veröffentlichungen der Wahlergebnisse auf der Basis der Wahlordnung fest.

Der Wahlausschuss hat in seiner Sitzung am 26.09.2008 entschieden, dass als Wahlergebnis die gewählten Kandidatinnen und Kandidaten ohne das einzelne Stimmergebnis veröffentlicht werden. Veröffentlicht wurden die Ergebnisse im IHK-Magazin und auf der Homepage der IHK.

Darüber hinaus beschloss der Wahlausschuss, dass die Stimmergebnisse den einzelnen Kandidatinnen und Kandidaten und auf deren Wunsch auch die Stimmergebnisse aller anderen Kandidatinnen und Kandidaten derselben Wahlgruppe und desselben Wahlbezirks mitgeteilt werden. Jede Kandidatin und jeder Kandidat hatte damit Zugang zu den Wahlergebnissen in seiner Wahlgruppe/Wahlbezirk. Die Vollversammlung hat auf ihrer Sitzung am 10.12.2008 die Durchführung der Wahlen und die damit verbundenen Entscheidungen des Wahlausschusses zustimmend zur Kenntnis genommen.

Eine Änderung der Beschlüsse des Wahlausschusses vom 26.09.2008 bezüglich der Veröffentlichung der Stimmergebnisse der IHK-Wahl 2008 liegt nicht im Ermessen von Präsident und Hauptgeschäftsführer sondern wird von der Vollversammlung entschieden. Ein Mitglied der Vollversammlung hat wiederholt den Wunsch geäußert, die Ergebnisse der Wahlen zur Vollversammlung zu veröffentlichen.

Präsident und Hauptgeschäftsführer schlagen der Vollversammlung dazu vor, im Vorfeld der kommenden Wahlen im Herbst 2012 über die Veröffentlichung der Wahlergebnisse zu beraten und entsprechende Regularien festzulegen. Eine Veröffentlichung von Wahlergebnissen, die mittlerweile eineinhalb Jahre zurückliegen, wird hingegen als wenig sinnvoll erachtet.